



# うきただより

～本校の教育目標～『学ぶ子 やさしい子 元気な子』

令和6年5月31日発行  
令和6年度学校だより 第3号  
江戸川区立宇喜田小学校  
校長 青山 美和子  
在籍児童数 477名  
☎ 03-3689-1291



## ぴったりの言葉で心と心のふれあいを・・・

校長 青山 美和子

### 【運動会のご参観・ご協力、ありがとうございました】

5月25日は子供たちがまちにまった宇喜田小学校の運動会でした。今年は、低学年・中学年・高学年の2学年一緒の団体競技も行われ、児童席からは昨年以上の熱のこもった大きな声援が聞こえ、どの学年の子供たちも、これまでの練習の成果を発揮し最高の演技・係活動への取組を見せてくれました。保護者の皆様には、当日までのお子様様の体調管理や衣装の準備、そして、当日のお弁当の準備・応援と本当にご協力・ご配慮いただきましてありがとうございました。お陰様で、お家の方の前での子供たちの演技は満面の笑みと気合に溢れた最高の演技となりました。「お家の方の力は凄っ！！」と改めて感じた一日でした。また、当日は、PTA本部の皆様と親児の会の皆様に朝早くから終了までお手伝いいただきました。学校は、たくさんの方に支えられていることを改めて実感いたしました。そして、運動会へのアンケートにもご協力いただきましてありがとうございます。「子供たちの頑張りに感動しました。」「団体競技も見応えがありました。」「高学年の係での活躍に成長を感じました。」「スムーズに進行し午前中で終わりよかったです。」「テントの設置等の熱中症対策もあってよかったです。」というご意見とともに、どのご家庭からも指導にあたりました教職員への労いや感謝の言葉をたくさんいただきました。今後も、保護者の皆様の温かいお気持ちにお応えできますよう音響設備の改善とともに、より良い運動会になるよう指導の充実に努めてまいります。ありがとうございました。

### 【自分の気持ちをしっかり伝えたい・・・TPOに応じた言動を！！】

さて、6月は、「読書月間」そして、東京都教育委員会が定めた「ふれあい月間」です。「ふれあい月間」は、日頃から本校でも取り組んでおります「いじめや自死、犯罪・非行等の未然防止やその対応に向けた取組の充実を図り、未然防止や早期発見・早期対応につながる具体的な取組の実施」を、さらに学校全体で意識して取り組む一ヶ月です。特に「いじめ」は子供たちにとって非常に身近な問題となっています。自分に相手を苛めるつもりがなくても相手のためを思っていた事でも、相手が「嫌だな」「苛められた」と感じた瞬間に起きてしまうとてもデリケートな出来事だからです。「そんなつもりはなかった」という当事者の互いの思いを聞いてみると、自分の気持ちを伝えるときの言葉の選び方や言い方、態度、言葉の足りなさによって、自分の思いがしっかりと相手に伝わっていないことが本当に多くあります。自分の気持ちをしっかりと伝えられるように、みんなが気持ちよく過ごせるように、本校では子供たちに日頃からTPOに応じた言動を指導しています。私たち大人も含めて、いいことも困ったことも「やばい」という言葉一つで表現してしまうことが多くありますが、やはり、「時」「場所」「目的」をしっかりと意識し、その気持ちに一番合った言葉を選び伝えることで自分の気持ちがしっかりと伝わるのだと考えます。

### 【言葉の数を増やすには・・・】

自分の気持ちに合った言葉を選ぶには、たくさんの言葉を知っていることが必要になります。そのため、小学校では、3年生で「国語辞典の使い方」を学習し、たくさんの言葉を正しい意味とともに知る方法を学んでいます。国語辞典を開いてみると、同じような意味でも表し方がたくさんあることに驚いてしまいます。日本には四季がありますが、それぞれの季節の中で感じる繊細な違いを表現するためにたくさんの言葉ができたのだそうです。雨の降る様を表す言葉には、「霧雨」「糠雨」「小糠雨」「涙雨」「氷雨」「長雨」「地雨」「豪雨」「春雨」「にわか雨」「秋雨」「きつねの嫁入り」等々、まだまだあります。ぜひ国語辞典を活用し、たくさんの言葉を知り、自分の今の気持ちにぴったりの言葉を選び、お友達に伝えていきましょう。そうすることで思いもかけない誤解から始まる喧嘩やいじめは少なくなり、きっと今以上にお友達と気持ちよく過ごすことができるようになると思います。

おまけですが、国語辞典は、国語科だけでなく算数科や理科・社会科の勉強にも大いに役立ちます。「意味が分からないなあ」というときには、ぜひ国語辞典を開き調べてみてください。言葉のプロが作った国語辞典ですから、「そうなんだ」と納得できる答えがきっと見つかります。

### 【6月3日から、あいさつ運動が始まります】

元気な挨拶でも、気持ちは十分に伝えられます。今年度も代表委員会の皆さんが、宇喜田小学校をもっともっと明るい学校にできるように、みんなが仲良くできるように「あいさつ運動」を行います。朝8時5分から15分までの10分間、東門と西門で行います。代表委員会の皆さんと梅雨を吹き飛ばす元気な挨拶を交わし、気持ちの良い一日を始めましょう。

### 6月の目標

- 生活目標：みんなで工夫して遊ぼう。
- 保健目標：歯を大切にしよう。
- 給食目標：丈夫な骨や歯を作る食事をしよう。



# 6月 予定表 ※急遽変更となる場合があります。

日・曜日	朝	行事・時程等( )数字は学年	学研
1	土		
2	日		
3	月	全 ふれあい月間始 読書月間始 体力・運動能力調査月間始 Q U調査(全) あいさつ運動始 委員会活動(5・6) 下水道キャラバン(4)	2
4	火	安 SC 来校日	4
5	水	学 セーフティ教室(5・6) あいさつ運動終	3
6	木	読 歯科検診(全) なかよし班活動(全)	5
7	金	読 ★ セーフティ教室(1~4) 脊柱側弯検診(5) うきうき補習	6
8	土		
9	日		
10	月	全 江戸っ子 SutdyWeek 始(～16日まで)	2
11	火	読 ソフトボール投げ計測(全) SC 来校日	4
12	水	学 ★	3
13	木	読	5
14	金	集 6月学校公開1日目(2～6校時公開) ※受付：午前9：25～ 午後13：20～ 児童集会 租税教室(6)	6
15	土	6月学校公開2日目(2～3校時公開) ※受付：9：10～ 学校説明会 10：10～ 児童引き渡し訓練(4校時)	×
16	日		
17	月	全 イングリッシュウィーク始(～21日まで) クラブ活動(4～6) 6月学納金引き落とし日	2
18	火	読 SC 来校日	4
19	水	学 プール前検診(対象者)	3
20	木	読 耳鼻科検診(全) 音楽鑑賞教室(6)	5
21	金	集 イングリッシュウィーク終 プール開き集会 うきうき補習	6
22	土		
23	日		
24	月	全	2
25	火	読 SC 来校日	4
26	水	学 ★ <b>5時間授業(全) ※下校は14：15頃になります</b> 自転車運転免許教室(3)	×
27	木	読	5
28	金	読 ★ ふれあい月間終 体力・運動能力調査月間終 <b>4時間授業(全) ※6-2のみ研究授業5時間</b>	6
29	土		
30	日		
7月(第1週) 予定 ※急遽変更となる場合があります。			
1	月	全 水泳指導始(～9/13まで) 委員会活動(5・6)	2
2	火	読 SC 来校日	4
3	水	学 避難訓練 ※集団下校訓練 13:30 下校開始	3
4	木	読 薬物乱用防止教室(6)	5
5	金	集 <b>4時間授業(1～3)5時間授業(4～6)</b> ユニセフ集会 保護者会	6
朝 = 朝の時間 全 = 全校朝会 読 = 朝読書 学 = 朝学習 安 = 安全指導 ★ = 読解力育成学習(5・6年) 集 = 児童集会 音 = 音楽朝会 学研 = 学研放課後補習教室(対象児童のみ) 数字は対象学年			

## 令和6年度 運動会を終えて

体育主任より

今年度は、新型コロナウイルス感染拡大前の「運動会」へ名称を戻して開催し、2学年合同での「団体競技」も再開させることができました。一方で、年々気温が高くなる中、児童の体調面も考慮しながら、午前中に運動会をまとめることも意識して計画してまいりました。

昨年度よりも競技数は増えましたが、高学年の係活動児童の活躍もあり、昨年度より競技時間を短縮して終わることができました。さらに、PTAの皆様から開校40周年記念品として寄贈していただいた児童席用のテントのおかげで、子供たちは日陰で競技を見ることができました。力いっぱい競技に臨む姿や、各学年の表現運動で楽しくのびのびと踊る姿が大変印象的で、どの子供たちも全力を出し切って、輝いていました。

保護者の皆様や地域の方々を支えられ、本番は温かい拍手や声援を送っていただきました。また、今年度から発足した「親児の会」の皆様やPTA本部役員の皆様には、朝からの準備だけでなく、片付け・受付もお手伝いいただきました。皆様のご協力に感謝いたします。本当にありがとうございました。

## 6月 ふれあい月間

生活指導主任より

6月は、ふれあい月間です。ふれあい月間には、「いじめ発見のためのアンケート」を実施して実態調査を行い、聞き取りや解決に向けての指導を行います。

また、いじめに関する道徳の授業を各学級で1単位時間行い『いじめは絶対に許されない行為であること』を啓発していきます。

ご家庭で気になる様子や心配なことがありましたら、学校へご相談ください。

## 6月 読書月間

図書・読書科指導担当より

6月3日(月)～7月1日(月)は読書月間です。読書月間では、「読書カード」に読んだ本を記録したり、読んだ本の中から一冊選んで「おすすめの本の紹介カード」を書いたりします。普段読まないような本を手にとって、様々な知識や読み取る力を身に付けていけるよう、また本の楽しさを感じられるよう指導していきます。

また、今年度も多くの皆様に図書ボランティアへご参加いただいております。皆様には、日頃より本校の読書活動の活性化にお力添えいただき、ありがとうございます。引き続き、ご協力をよろしくお願いいたします。

## 体力・運動能力に関する調査に向けて

体力向上部会担当より

6月から1か月間、全校児童を対象に体力調査を行います。ソフトボール投げ、上体起こし、立ち幅跳び、長座体前屈、握力、50m走、20mシャトルラン、反復横跳びの計8種目を計測します。これらで得たデータから児童の体力の実態を把握し、体育の授業や生活指導の参考としていきます。

今年度は計測に向けて休み時間に体育館で自主練習ができるよう設定をしています。児童一人一人が自身の体力を向上させ、心身ともに健康に過ごすことに興味をもって取り組めるよう指導を続けていきます。

### ◆6月学校公開・児童引き渡し訓練◆

5月17日(金)に配付しましたお便りをご参照ください。名札・上履き・上履き入れを必ずご持参ください。

### ◆学納金の引き落としのお知らせ◆

6月分の学納金の引き落とし日は、6月17日(月)です。前日の16日(日)までに入金をお願いいたします。